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приволжье 17>

За место под солнцем
Жители центра приволжской столицы выступили 
против уплотнительной застройки

КОНФЛИКТ

 ! Михаил Баранов, Нижний Новгород

На публичных слушаниях, посвя-
щенных развитию квартала в гра-
ницах улиц Пискунова, Октябрь-
ской, Алексеевской и Большой 
Покровской приволжской столи-
цы, не нашлось ни одного горожа-
нина, который бы остался доволен 
предложенным вариантом.

Проект предполагает строитель-
ство на месте бывшей кондитер-
ской фабрики очередного жилого 
дома — пусть и не особо высокого 
(ступеньками от двух до шести эта-
жей), но очень близкого к уже суще-
ствующим зданиям. Местные жи-
тели и градозащитники бьют тре-
вогу: ведь от слушаний до закладки 
фундамента дистанция не так уж 
велика. От слов к делу инвесторы, 
получившие участки в центре горо-
да, переходят очень быстро.

Правда, пока власти приволж-
ской столицы успокоили владель-
цев квартир в домах старой по-
стройки. Глава Нижнего Новгоро-

да Владимир Панов поддержал жи-
те лей, выст у пивши х против 
уплотнения. По его словам, целе-
сообразность возведения здания 
на месте бывшей кондитерской 
фабрики находится под большим 
вопросом. Он отметил, что любое 
строительство в историческом 
центре города должно осуществ-
ляться по принципу «семь раз от-
мерь — один раз отрежь».

Поверили ли люди чиновнику — 
бабушка надвое сказала: вокруг 
обс у ж даемого к варта ла у же 
столько всего понастроено, несмо-
тря на диалоги с общественно-
стью, что ругать чиновников за 
безвкусицу стало теперь призна-
ком дурного тона. «Разрушаю-

щийся центр города, за обликом 
которого вообще никто не следит. 
Жуткая смесь архитектуры. Напо-
ловину подкрашенные здания, де-
ревянные бараки, новые «сте-
кляшки», — написал год назад один 
известный российский блогер, по-
сетивший Нижний Новгород.

СЕГОД Н Я в Кировской области с 8.00 до 20.00 будут работать телефонные горячие линии 
для детей и родителей. Обратившимся по телефонам 8-800-2000-122 (звонок бесплатный) и 
8 (8332) 33-22-33 окажут индивидуальную помощь и ответят на интересующие вопросы. С 
10.00 до 16.00 по номеру (8332) 38-67-95 на связь выйдет ответственный секретарь комис-
сии по делам несовершеннолетних и защите их прав администрации Кирова. 

Звоните, вам помогут
Детей и их родителей 
проконсультируют специалисты

Тонкая операция
МЕДИЦИНА

В столице Приволжья провели 
уникальную для региона опе-
рацию на глаза, вживив сверх-
тонкий хрусталик. Такие хи-
рургические вмешательства 
показаны при катаракте.

Первой пациенткой стала 
84-летняя Валентина Мучко-
ва. В прошлом году Валентине 
Федоровне прооперировали 
левый глаз старым методом, а 
правый — уже по современ-
ным технологиям.

— До операции правый глаз 
видел плохо, пятнами, — отме-
тила Валентина Мучкова. — 
Операция прошла легко и бы-
стро, я практически даже не 
заметила. Почти сразу стала 
гораздо лучше видеть.

По словам хирурга-офталь-
молога, заведуюшего кафе-
дрой глазных болезней При-

волжского исследовательско-
го медицинского университе-
та Игоря Сметанкина, иннова-
ционность операции состоит в 
том, что разрез для установки 
сверхтонких хрусталиков де-
лается чуть больше миллиме-
тра, что значительно облегча-
ет после операционную реаби-
литацию.

— Таким образом зрение 
быстрее восстанавливается, 
и через два часа пациент мо-
жет хоть на работу идти. Ко-
нечно, не мешки с цементом 
грузить, такие нагрузки про-
тивопоказаны.

Пока сверхтонкие хруста-
лики вживлены двум паци-
ентам, причем обоим — по по-
лису обязательного меди-
цинского страхования (бес-
платно).

ИРИНА БЕЛОВА, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД

 # С Т ОП - К А Д Р

В «Ночь музеев» нижегородцев приглашают в здание Госбанка на Большой Покровской. В этом году гостям предложат 
пройти тем же маршрутом, которым шел император Николай II, присутствовавший на открытии банковского ансамбля 
в год трехсотлетия дома Романовых. 18 мая посетители не только увидят внутренние росписи замка по эскизам 
русского художника Ивана Билибина, но и примут участие в квесте «Секреты денежного ларца», посвященном истории 
строительства здания. Для посещения нужна предварительная запись по телефону (831) 431-97-16 (с 9.00 до 18.00). При себе 
необходимо иметь паспорт гражданина РФ.

 # Ц ИФРА

6
этажей

будет иметь здание, если проект 
застройки квартала получит 
одобрение.

  " МЕ Ж Д У ТЕ М 

На всякий случай жители домов по 
улице Большой Покровской записа-
ли видеообращение к чиновникам с 
просьбой пересмотреть проект и 
принять во внимание их мнение.

Предполагаемая зона застройки 
выделена жирной линией.
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Без газа и освещения
ГОРОД

3 мая Юрий Тюрин, будучи еще 
главой Ижевска (он ушел в от-
ставку в тот же день. — Прим.
ред.), встретился с жителями 
микрорайонов Люлли и Медве-
дево. Именно в них выдавались 
участки для многодетных се-
мей, которым теперь приходит-
ся жить без коммуникаций. 

Здесь плохие дороги, места-
ми нет газа и освещения, не 
налажено автобусное сообще-
ние с Ижевском. Все острые 
вопросы многодетные вновь 
подняли на очередной встрече 
с городскими властями.

По словам Тюрина, дорож-
ные дефекты уже в начале мая 
начали устранять. Грунтовые 
дороги в микрорайоне плани-
руют отмежевать и тоже по-
ставить на учет, чтобы в даль-
нейшем за них отвечал под-
рядчик. В 2018 году отремон-
тируют улицы Аграрную и 
Ялтинскую в Медведеве, а 
улицы Люллей включат в спи-
сок на следующие годы.

Осенью 2017 года тогда еще 
и.о. министра транспорта и 
дорожного хозяйства респу-
блики Алексей Горбачев сооб-
щал, что сначала дороги нуж-
но сделать в щебеночном ис-
полнении и только после это-
го их асфальтировать. 

— Там ведется строительст-
во на 500 участках, постоянно 
идут 8-кубовые бетоновозы. 
Они угробят весь асфальт за 
полгода, — говорил Горбачев.

Кроме дорог местных жите-
лей волнует уличное освеще-

ние. По словам директора 
предприятия «Горсвет», име-
ющиеся опоры уже нельзя ис-
пользовать, так как они сильно 
устарели. Нужно строить но-
вую линию. Однако градона-
чальник заявил, что эти рабо-
ты требуют больших финансо-
вых вложений, поэтому их 
проведут в несколько этапов.

— Начать постараемся уже в 
этом году. Решим вопрос с ос-
вещением центральной ули-
цы и у детского сада, — расска-
зал Тюрин о планах на 2018-й.

Что касается газоснабже-
ния, которого нет на некото-
рых улицах, то, по словам на-
чальника управления строи-
те льства а дминистрации 
Ижевска Сергея Владимиро-
ва, по этому поводу прави-
тельство Удмуртии ведет пе-
реговоры с «Газпромом». 
Ориентировочно газопровод 
может появиться здесь во 
второй половине 2018-го или 
в 2019 году.

— Вопросов много, их нель-
зя решить все и сразу. Надо 
определить первоочередные. 
Людям необходимо самоорга-
низоваться, избрать инициа-
тивную группу, которая бу-
дет взаимодействовать как с 
населением, так и с органами 
власти. К примеру, вывоз му-
сора вполне можно организо-
вать своими силами, как это 
делают люди в других микро-
района х, — подве л итоги 
встречи Юрий Тюрин.

ЯНА ШАМАЕВА, ИЖЕВСК

  " ПР ЯМ А Я РЕ ЧЬ

Александр Тарасов, 
житель микрорайона 
Люлли:

— На дорогах вроде начали де-
лать ямочный ремонт, где-то 
просто грейдером выравни-
вают. Насчет вывоза мусора 
бегают. Спортивную площад-
ку как будто хотят сделать. 
Пока это единственные изме-
нения, которые заметны. А 
проблема с освещением ми-
крорайона по-прежнему 
остается нерешенной.

В микрорайоне
Люлли выделено
526 участков
для многодетных
семей,
в Медведеве — 99
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